

# REFORMA JUDICIAL

# 5+

retos para la  
independencia  
judicial y los  
derechos humanos

Varias organizaciones, colectivos y personas vamos a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para exponer los impactos negativos en el acceso a la justicia que tendrá la nueva Reforma Judicial para todas las personas, pero sobre todo para víctimas y grupos vulnerables.

## 1 ACCESO A LA JUSTICIA PARA TODAS LAS PERSONAS

¿Sabías que en 2023, 9 de cada 10 delitos no se denunciaron por falta de confianza en las fiscalías? Esto no va a cambiar con la Reforma Judicial porque no hubo ningún cambio en las fiscalías.

## 2 RIESGOS PARA LA INDEPENDENCIA JUDICIAL

Poner a elección los cargos de personas juzgadoras va a hacer que su **popularidad** y sus **contactos** políticos y económicos sean **más importantes que su objetividad e imparcialidad.**

## 3 PROCESO DE SELECCIÓN Y CESE DE JUECES Y JUEZAS

A día de hoy no sabemos cuáles serán los criterios para nominar a las personas que participarán en la elección.  
¿Te imaginas la incertidumbre de perder tu trabajo en una tómbola? Esto es lo que les está sucediendo a las personas juzgadoras en todo el país.

## 4 TRIBUNAL DE DISCIPLINA JUDICIAL

La creación de un tribunal para sancionar a las personas juzgadoras puede usarse para presionar y controlar su labor.

## 5 IMPACTO EN LOS DERECHOS DE LA CIUDADANÍA

**Sin independencia judicial, la justicia no va a ser pareja para todas las personas y afectará sus derechos fundamentales.**

**La Reforma Judicial no resuelve la corrupción, puede agravarla.**

